

**C**

Columna



Marko Razmilic

Presidente, Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA)

## Economía, Sercotec y AIA: inversión y proveedores

Con la participación del ministro de Economía, Nicolás Grau y la gerenta general de Sercotec, María José Becerra, como AIA y SICEP desarrollamos el Encuentro Nacional de Proveedores Mineros 2024, con el propósito de aportar a un mejor país promoviendo oportunidades de inversión y el fortalecimiento de las empresas proveedoras de la industria minera.

El ministro Grau enfatizó la importancia de la inversión para la economía chilena y destacó los esfuerzos del gobierno a nivel administrativo y legal para mejorar el actual sistema de permisos para las inversiones. Concretamente hizo un llamado a que el proyecto de permisos sectoriales –una de las iniciativas de las “reformas a la permisología”–, actualmente en el Senado, “ojalá pueda ser aprobado de aquí a enero”. Coincidimos con el ministro.

En seguida, la gerenta general de Sercotec, anunció y presentó el “Programa Mejora Negocios 2024: Cadenas Cortas de Valor en la Gran Minería” que, con el apoyo de Sicep, busca aumentar la oferta, productividad y mejorar la calidad de los productos y/o servicios, mejorando la competitividad de las micro y pequeñas empresas y cooperativas chilenas que son potenciales y proveedoras de la minería. Este Programa está focalizado en las regiones de Tarapacá, Antofagasta, Atacama, Coquimbo y Valparaíso y, las empresas podrán postular (15 al 29 de octubre) a Asesorías para la certificar normas; acreditar a la empresa en plataformas de proveedores y para obtener registros de marca de produc-

tos/servicios.

A continuación, y en línea con la promoción de oportunidades de negocios y desarrollo para las empresas proveedoras de la industria minera, vinieron las estratégicas presentaciones y rueda de negocios de los equipos de abastecimiento de las empresas BHP, AMSA, SQM y Collahuasi para los más de 500 ejecutivos de empresas proveedoras participantes. Estas empresas mineras compartieron valiosa información sobre sus actuales proyectos, licitaciones y lineamientos estratégicos para proveedores.

Según Cochilco, para el periodo 2023-2032, las inversiones mineras ascienden a US \$65.712 millones y la Región de Antofagasta lidera, con un 27%. Muy especialmente para nuestra región, es fundamental que las inversiones y los proyectos se concreten y materialicen en el menor plazo posible.

Tenemos que asegurar estas inversiones. La excesiva tramitación de permisos y problemas de gestión en el proceso de aprobaciones ha llevado al país y a nuestra región a tener casos de cancelaciones emblemáticas.

En sintonía con el ministro de Economía y la gerenta general de Sercotec, esperamos que las reformas a la permisología se aprueben muy pronto y trabajamos para fortalecer a las pequeñas y medianas empresas y cooperativas para aprovechar las oportunidades de la inversión y su impacto virtuoso en el crecimiento y desarrollo.